
Antrag Änderung der Beitragsordnung 

Hamburg, 06.09.23 

 

Antragstellende: Der Abteilungsvorstand (Ilijana Klajic, Francis Wernecke, Sanna Garraway, Bianca 

Back, Michael Menzer) 
 

Antrag: 

Die Abteilungsversammlung möge beschließen, dass die Beitragsordnung überarbeitet wird und ab 

dem 01.01.2024 der Standard-Mitgliedsbeitrag um 2€ im Monat erhöht wird. Die ermäßigten 

Beitragskategorien sollen erhalten bleiben, um unser Fußballangebot weiterhin niedrigschwellig zu 

halten. 

Der monatliche Gesamt-Beitrag für Aktive ohne Ermäßigung soll von 13€ /Monat auf 15€ angehoben 

werden. Die passive Mitgliedschaft soll von 10€ auf 12€ erhöht werden. Auch die 

Doppelmitgliedschaft und ermäßigte Mitgliedschaft wird um jeweils € 1 erhöht.  

 Alt Neu 
 

Passive  
 

10 € 12€ 

Ermäßigte mit Berechtigungsnachweis / 
Doppelmitgliedschaft / Jugendliche (bis 18 J.) 
 

5 €    6€ 

Ermäßigte Vollzahlende ohne Berechtigungsnachweis nach 
Selbsteinschätzung 
 

10 € 10€ 

Vollzahlende (Aktive) 
 

13 € 15€ 

Begründung: 

Aufgrund steigender Kosten haben wir nicht mehr den finanziellen Puffer wie noch vor einigen 

Jahren. Als Abteilung, die sich fast nur über Mitgliedsbeiträge finanziert, müssen auch diese leider 

den gestiegenen Kosten angepasst werden. Hervorzuheben sei hierbei, dass es sich nicht um 

gestiegene Kosten der 1. Frauen handelt, denn diese werden weiterhin vom Sponsoring gedeckt. 

Besonders der neue Platz an der Feldstraße, sowie die Kosten, die für dessen Instandhaltung dazu 

kommen, stellen uns vor neue finanzielle Ausgaben, die wir in der Vergangenheit so noch nicht 

hatten. Zudem haben wir nun seit einiger Zeit ein Frauenteam mehr und damit ist einer der größten 

Kostenpunkte, die Übungsleiterpauschale ebenfalls angestiegen. 

Um nun weitere Einnahmen zu generieren haben wir uns verschiedene Ideen überlegt und möchten 

beispielsweise auch mehr passive Mitglieder werben. Da aber auch niemand mehr weiß, wann die 

Mitgliedsbeiträge das letzte Mal verändert wurden und wir im Vergleich zu anderen Abteilungen 

sehr 'günstig’ sind, setzen wir zunächst den Beitrag leicht hoch und erwarten, dass dies erste positive 

Auswirkungen und eine finanziell bessere Grundlage für die nächsten Jahre schaffen kann. 

Wir probieren es erst einmal mit dieser moderaten Steigerung aus, es kann jedoch sein, dass wir in 

den nächsten Jahren noch einmal die Beiträge anpassen müssen. 


